



## Grußwort der verantwortlichen Organisatoren

Mit dem kommenden 37. Deutschen Kongress für Sportmedizin und Prävention sind einige Neuerungen und Besonderheiten verbunden. Erstmals wurde vor fast vier Jahren die Ausrichtung zwei Landesverbänden übertragen: dem Sportärzteverband Hessen und dem Thüringer Sportärztebund. In enger Zusammenarbeit zwischen dem Lehrstuhl für Sportmedizin der Justus-Liebig-Universität Gießen und dem Vorstand des Landesverbandes Thüringen der Deutschen Gesellschaft für Sportmedizin und Prävention wurden in den vergangenen Jahren die Vorbereitungen für dieses Ereignis getroffen. Dazu gelang es, den Verband Österreichischer Sportärzte und die Schweizerische Gesellschaft für Sportmedizin mit einzubeziehen, so dass erstmals ein deutscher Sportärztekongress in einer übergreifenden Zusammenarbeit durchgeführt wird.

Die Übernahme der Schirmherrschaft durch beide Ministerpräsidenten der benachbarten Bundesländer Hessen und Thüringen zeigt, welche Bedeutung auch die politischen Verantwortungsträger einmal der Prävention durch Bewegung und Sport- dem Leitthema des Kongresses - beimessen, zum anderen aber auch die Tatsache würdigen, dass zum ersten Mal Hessen und Thüringer gemeinsam einen Deutschen Sportärztekongress ausrichten. So war es eine erste Genugtuung für die Organisatoren, dass eine Vielzahl von Beiträgen angemeldet wurden, die einer sorgfältigen Bewertung und Auswahl unterzogen werden mussten. Wir glauben, dass mit dem daraus erstellten Programm das breite Spek-trum der heutigen Sportmedizin dargelegt wird. Weitere Gewinnung und Umsetzung sportmedizinischer Erkenntnisse wird eines der unabdingbaren Erfordernisse auch im 21. Jahrhundert sein. Die in der idyllisch in Waldhessen gelegenen MEIRO Gesundheits-, Sport- und Kongresswelt von Rotenburg an der Fulda gegebenen Bedingungen bieten alle Voraussetzungen für ein niveauvolles wissenschaftliches, sportliches und gesellschaftliches Programm.

Seien Sie noch einmal im Namen unserer Fachorganisation, des Kongresskomitees und der Wissenschaftskommission herzlich willkommen!

Beil J. Norsande

K. K. Brudt

Ihre

Prof. Dr. med. Paul E. Nowacki Gießen 2. Vorsitzender Sportärzteverband Hessen e.V. Prof. Dr. med. Karl-Hans Arndt Erfurt 1. Vorsitzender Thüringer Sportärztebund e.V.